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TJEBC 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“TJEBC, FGEBC Y FEPADE, REFUERZAN COORDINACIÓN INSTITUCIONAL” 
MEXICALI.- El Presidente del Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California 
(TJEBC), Magistrado Jaime Vargas Flores, sostuvo una reunión de coordinación con el Fiscal 
General del Estado de Baja California (FGE), Licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández y la 
Fiscal Especializada para la Atención de Delitos Electorales de Baja California (FEPADE), 
Licenciada Marina Ceja Díaz. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/644075/tjebc-fgebc-y-fepade-
refuerzan-coordinacion-institucional.html 
  
  
EL MEXICANO. 
“FORTALECEN UNIÓN ENTRE EL TJEBC, FGE, FEPADE DE BC” 
MEXICALI.- El presidente del Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja 
California (TJEBC), Jaime Vargas Flores, sostuvo una reunión de coordinación con el fiscal 
general del Estado de Baja California (FGE), Juan Guillermo Ruiz Hernández, y la fiscal 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales de Baja California (FEPADE), Marina 
Ceja Díaz. 
https://www.el-mexicano.com.mx/Noticia/Mexicali/15122/Fortalecen-uni%C3%B3n-entre-
el-TJEBC,-FGE,-FEPADE-de-BC 
  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA CRÓNICA. 
“HASTA SEPTIEMBRE SE DEFINIRÁ A LOS NUEVOS REGIDORES 
PLURINOMINALES”: IEEBC 
MEXICALI, B.C.- Hasta el último día de septiembre tiene el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (Ieebc) para la designación de regidores de representación 
proporcional, señaló el presidente del organismo Luis Alberto Hernández Morales. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Hasta-septiembre-se-definira-a-
los-nuevos-regidores-plurinominales-Ieebc-20210823-0025.html 
   
  
-      NACIONALES 
   
 
LA JORNADA. 
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“SIN CAMBIOS, APRUEBA INE ASIGNACIÓN DE DIPUTACIONES 
PLURINOMINALES” 
Ciudad de México. El Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó, sin 
cambios, la asignación de diputaciones plurinominales con base en la votación final 
delas elecciones federales del 6 de junio. Con ello, las 200 diputaciones de 
representación proporcional se asignaron: a Morena, 76; al PAN, 41; para el PRI, 40; 
Movimiento Ciudadno, 16, Partivo Verde, 12; PRD le correspondieron 8 y al Partido 
del Trabajo 7. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/politica/sin-cambios-aprueba-
ine-asignacion-de-diputaciones-plurinominales/ 
  
   

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  

-      LOCALES 
  
  
PUNTO NORTE. 
“PELEA EL PAN UNA CUARTA REGIDURÍA EN TIJUANA; LA DISPUTA ES CON EL 
PES” 
Tijuana.- La próxima semana se definirá la distribución de las regidurías por 
representación proporcional del cabildo de Tijuana, en donde el Partido Acción 
Nacional (PAN) busca una cuarta posición, misma que se disputa con el Partido 
Encuentro Solidario (PES). 
https://puntonorte.info/2021/08/24/pelea-el-pan-una-cuarta-regiduria-en-
tijuana-la-disputa-es-con-el-pes/ 
  
 

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA CRÓNICA. 
“IMPONEN MULTA DE 74 MDP A EMPRESA POR USAR OUTSOURCING” 

MEXICALI, B.C.- Inició la imposición de las primeras multas contra las empresas en Baja 
California que siguen utilizando el esquema de un outsourcing, destaca la de un casino a la 
que se le amonestó económicamente por la cantidad de 74 millones de pesos (MDP). 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Imponen-multa-de-74MDP-a-empresa-por-
usar-outsourcing-20210823-0027.html 
  
  
ZETA. 
“GOBIERNO DE BC MANTIENE ADEUDO DE 30 MDP CON ESCUELAS PARTICULARES” 

A poco más de dos meses de que concluya la administración de Jaime Bonilla Valdez, 
el gobierno de Baja California adeuda 30 millones de pesos a escuelas privadas; sin que 
hasta el momento haya fecha para liquidar la deuda por falta de recursos. 
https://zetatijuana.com/2021/08/gobierno-de-bc-mantiene-adeudo-de-30-mdp-con-
escuelas-particulares/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/politica/sin-cambios-aprueba-ine-asignacion-de-diputaciones-plurinominales/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/politica/sin-cambios-aprueba-ine-asignacion-de-diputaciones-plurinominales/
https://puntonorte.info/2021/08/24/pelea-el-pan-una-cuarta-regiduria-en-tijuana-la-disputa-es-con-el-pes/
https://puntonorte.info/2021/08/24/pelea-el-pan-una-cuarta-regiduria-en-tijuana-la-disputa-es-con-el-pes/
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Imponen-multa-de-74MDP-a-empresa-por-usar-outsourcing-20210823-0027.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Imponen-multa-de-74MDP-a-empresa-por-usar-outsourcing-20210823-0027.html
https://zetatijuana.com/2021/08/gobierno-de-bc-mantiene-adeudo-de-30-mdp-con-escuelas-particulares/
https://zetatijuana.com/2021/08/gobierno-de-bc-mantiene-adeudo-de-30-mdp-con-escuelas-particulares/


 
SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

  
   

-      MEXICALI 
  
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“¿SÍ O NO? PARA ‘CHEVE FEST’ EN MEXICALI” 

El festival de cerveza artesanal que organiza el Ayuntamiento de Mexicali aun no 
está autorizado, aseguró el gobernador, Jaime Bonilla Valdez mientras que el 
secretario de Salud, Alonso Óscar Pérez Rico señaló todo lo contrario. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/si-o-no-para-chevefest-en-mexicali-
7120389.html 
   
  

  

AYUNTAMIENTOS 

   
-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NO ES MOMENTO PARA LA MUNICIPALIZACIÓN DEL AGUA”: REGIDORES 
A pesar de estar a favor de que la administración del organismo operador del agua 
pase a manos del municipio de Mexicali, en estos momentos en los en lo que el XXIII 
Ayuntamiento se encuentra en proceso de transición, no es el momento idóneo para 
presentar alguna iniciativa de reforma ante el Congreso, sino que sea la próxima 
administración quien, de fondo, haga un trabajo de análisis y presente dicha petición. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-es-momento-para-la-
municipalizacion-del-agua-regidores-7121717.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INVIERTEN 448 MDP EN PAVIMENTACIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE 
VIALIDADES” 
Tijuana.- Con un recurso propio de 448.6 millones de pesos, el XXIII Ayuntamiento de 
Tijuana pavimentó y reconstruyó con concreto hidráulico diferentes vialidades con un 
total de 25 obras de octubre de 2019 a junio de 2021, beneficiando a más de 500 
mil habitantes. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/invierten-448-mdp-en-pavimentacion-y-
reconstruccion-de-vialidades-7121903.html 
  
 
  

CONGRESO 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DETECTAN CASO DE COVID-19 EN EL CONGRESO” 
Un dato de Covid-19 fue detectado en el área de Oficialía de Partes del congreso local, 
por lo que esta área ubicada en el sótano del Poder Legislativo será cerrada para su 
desinfección, al momento no se contempla el cierre total del edificio. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/detectan-caso-de-covid-19-en-el-congreso-
7120257.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“CONGRESO DEL ESTADO ATIENDE A LA CIUDADANÍA BAJO PROTOCOLOS DE SALUD” 
Mexicali, B.C., 23 de agosto de 2021.- La XXIV Legislatura de Baja California informó que 
sus oficinas están abiertas a la ciudadanía bajo protocolos de salud estrictos, indicados por 
las autoridades pertinentes. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congreso-estado-protocolos/ 
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
CONTINÚAN COBROS EXCESIVOS DE AGUA; ACELERAN REQUIRIMIENTOS” 
El gobierno estatal continúa realizando cobros excesivos por consumo de agua 
y ahora incluye también a micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). Alberto 
Sánchez Torres, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra) en Mexicali informó que se ha acelerado el requerimiento 
de pago en industrias de menor tamaño. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/continuan-cobros-excesivos-de-agua-
por-parte-de-fisamex-en-baja-california-aceleran-requerimientos-7122896.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NO SON LOS TIEMPOS PARA MUNICIPALIZAR AGUA” 
Aunque la Coparmex de Mexicali está a favor de que eventualmente se municipalice 
a los órganos operadores del agua en Baja California, este sindicato patronal 
considera que al estar en las últimas semanas de gestión el gobierno municipal, no es 
el momento idóneo para que se realice el traspaso de las comisiones a los 
Ayuntamientos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-son-los-tiempos-para-
municipalizar-agua-7121588.html 
  
  
-      TIJUANA 
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FRONTERA. 
“BC FUERTE EN SECTOR EMPRESARIAL PERO BUSCAN MÁS APOYO DEL 
GOBIERNO”: INDEX 
Tijuana, BC.- Se registran mil 100 empresas en Baja California, que le otorgan al 
Estado más de 400 mil empleos directos, así lo mencionó Pedro Montejo Peterson, 
presidente de la Asociación de la Industria Maquiladora y de Exportación, 
(Index) Zona Costa. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Infraestructura-recursos-y-certeza-
juridica-necesidades-del-sector-industrial-de-BC-Index-20210823-0012.html 
   
-      ENSENADA 
  
 EL SOL DE TIJUANA. 
“CONCIERTOS RECRUDECEN EL PROBLEMA DE AGUA EN EL VALLE DE 
GUADALUPE”: PLASCENCIA 
Ensenada.-En contra de permisos para la realización de conciertos masivos en el Valle 
de Guadalupe, en especial grupos norteños y de banda, se pronunció el chef Jorge 
Javier Plascencia, y en su cuenta personal de Facebook publicó lo siguiente: 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/conciertos-recrudecen-el-problema-de-
agua-en-valle-de-guadalupe-plascencia-7120801.html 
  

   
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“IMPLEMENTAN LINEAMIENTOS PARA REGRESO A CLASES” 
Con la intención de reforzar la seguridad de los jóvenes en este próximo regreso 
a clases presenciales, la Secretaría de Educación Estatal implementó los lineamientos para el 
regreso a clases. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Implementan-lineamientos-para-regreso-a-
clases-20210824-0003.html 
  
  
FRONTERA. 
“PADRES DEBEN EVITAR TRANSMITIR EL MIEDO A SUS HIJOS POR EL REGRESO A 
CLASES PRESENCIALES” 
Tijuana, B.C.- Para este regreso a clases presenciales será importante que los padres de 
familia eviten transmitir el miedo por la pandemia del Covid-19 a sus hijos, aconsejó Alba 
Ruiz, sicóloga del Hospital Mental de Salud de Tijuana (HMST). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Padres-deben-evitar-transmitir-el-miedo-a-
sus-hijos-por-el-regreso-a-clases-presenciales-20210823-0017.html 
  
  

  
SALUD. 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SUMAN 1 MIL 300 CASOS ACTIVOS DE COVID-19 EN BAJA CALIFORNIA” 
Durante el reporte matutino del gobierno estatal, Alonso Pérez Rico, secretario de Salud, 
indicó que este día Baja California presenta 1300 casos activos por Covid-19. 348 de estos 
casos pertenecen solamente al municipio deMexicali, Tijuana con 548, Ensenada con 232, 
Tecate con 43, San Quintín con 50 y San Felipe 14, además el secretario agregó que el día 
de ayer perdieron la batalla 4 personas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/suman-1-mil-300-casos-activos-de-covid-19-
en-baja-california-7121166.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DOS MENORES HAN SIDO VACUNADOS EN BC CONTRA EL COVID” 
Por la vía del amparo, dos menores de 12 a 17 años, han sido vacunados en Baja 
California en contra del Covid-19 con la primera dosis de Pfizer, reveló el titular de la 
Secretaría de Salud, Alonso Pérez Rico. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Dos-menores-han-sido-vacunados-en-BC-
contra-el-Covid-20210824-0007.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BC VACUNA A LA PRIMER JOVEN DE 13 AÑOS CONTRA COVID” 
Baja California vacunó a una adolescente de 13 años de edad contra el Covid19, 
pero requirió un amparo. Se trata de Nattalie, quien es originaria del Valle de 
Mexicali y quien fue representada por abogados, quienes interpusieron un juicio de 
amparo indirecto ante juzgados federales para recibir la vacuna de Pfizer 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-vacuna-a-la-primera-joven-de-13-
anos-contra-covid-7123466.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“TIJUANA ENCABEZA AUMENTO DE CASOS ACTIVOS DE COVID-19 EN BAJA 
CALIFORNIA” 
Tijuana, BC.- La Secretaría de Salud de Baja California reportó que en las últimas 
horas se registró un aumento en los casos activos de Covid-19, pues pasaron de mil 
300 a mil 350, la mayoría de estos se ubican en Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Tijuana-encabeza-aumento-de-casos-
activos-de-Covid-19-en-Baja-California-20210824-0007.html 
  
  

COLUMNAS 
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AFN POLÍTICO. 
“DE BAJA CALIFORNIA ¡A HOLLYWOOD!” 

  
-      LOS PANISTAS DISPUTAN SUS REGIDURÍAS 

  
En la columna de ayer comentábamos acerca de la ya inminente conformación de los 
Cabildos, para que con esto ya se dé por concluido el proceso electoral 2019. 
Y referíamos que además de los 8 regidores que tendrá Morena en el Cabildo de Tijuana, 
también se esperaba que cuatro de las regidurías plurinominales quedaran en manos de 
candidatos de la alianza Va X Baja California, y tres en las del Partido Encuentro Solidario, 
que en la reciente elección tuvo un fuerte respiro. 
Sin embargo, los panistas señalan que por lo menos la regiduría que se indica tendría el PRD, 
dentro del alianza que formaron, les pertenece, y si bien les va, hasta quieren cuatro 
regidurías de oposición de las que corresponden a Va X Baja California. 
Señalan que de acuerdo a los porcentajes de votación obtenidos en la pasada elección, al 
PAN le tendrían que dar tres regidurías, con posibilidades de cuatro; al PRI una, y al PES dos 
regidurías.  
Por lo tanto, Acción Nacional da por hecho que sus regidores serán: 
1. Georgina Eréndira Arana 

2. Enrique Anaya Mata 

3. Ismael Estrada Mendoza 

Y si lograra su ansiada cuarta regiduría, afirman que sería Sandra Magaña la afortunada. 
No desesperen que ya falta menos, aunque se ve difícil lo que el PAN plantea. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/120797_afn_politico_de_baja_california_a_holly
wood 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
EMPRESARIOS… ARTISTAS DE LUTO… 

  
Como una brisa fresca se sintió la instalación de la Comisión de Desarrollo Económico y 
Comercio Binacional de la XXIV Legislatura del estado, que estará a cargo de la joven 
diputada local por Movimiento Ciudadano, DAYLÍN GARCÍA RUVALCABA, acto que fue 
realizado en el octavo piso de un edificio ubicado en la punta Este de la ciudad. Precisamente 
el sector empresarial ha sufrido los estragos de la furia bonillista que les ha subido impuestos, 
les ha cerrado operaciones por la pandemia, les ha negado apoyos, inició una persecución 
de empresarios por reunirse con la gobernadora electa, además de perseguirlos por 
presuntamente mala pagas al supuestamente deber una millonada de agua, además de 
tratar de expropiarles el club de golf de Tijuana. Esto no es ajeno a la joven legisladora, que 
ofreció a los líderes empresariales presentes, poder participar en las decisiones que afectan 
su actividad económica por medio de un parlamento abierto. La falta de apoyos ha detonado 
que la “mortandad” de empresas en Baja California supere la media nacional, por lo que se 
requiere activar apoyos reales y promover una ley de mejora regulatoria para agilizar los 
trámites. El secretario de Economía Sustentable del estado, MARIO ESCOBEDO CARIGNÁN, 
destacó que ellos ya habían presentado una iniciativa al respecto, en la que se establece la 
creación de un Consejo Estatal de Mejora Regulatoria, pero que a la vez obliga a los 
municipios a crear los Consejos Municipales en la materia. En la sesión de instalación estuvieron 
presentes LIDIA GRANADOS PACHECO de Canaco Mexicali; el ex secretario de Desarrollo 
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Económico del estado, SERGIO TAGLIAPIETRA NASSRI; RAÚL VÁSQUEZ KRAUSS, de 
CANIRAC; JUAN MANUEL GARCÍA MONTAÑO, del CCE Mexicali; LUIS GIBRÁN PADILLA, de 
CMIC; RAMÓN GONZÁLEZ MAGOS, de Todos Somos Mexicali y JOAQUÍN JIMÉNEZ, de 
INDEX. Todos ellos perdieron su oportunidad de decir algo, solo guardaron silencio ante la 
invitación de expresar sus inquietudes frente a los diputados y el funcionario bonillista. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7123648.html 
  
  
AGUA CALIENTE / FRONTERA. 
GIBSON SE REÚNE CON MARINA… OTROS FAMOSOS EN BC… 

  
El que anda en Baja California en busca de locaciones para importantes proyectos es el actor, 
director y productor Mel Gibson. 
Ayer precisamente se reunió con la gobernadora electa Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
recién reincorporada, luego de unos días de vacaciones. 
Comentan que Marina hizo una muy buena presentación de las bondades que ofrece Baja 
California, que tiene muchos paisajes, climas, los estudios de filmación, además de personal 
capacitado en esta industria. 
Destacó la cercanía que tiene con Los Ángeles, que es la meca de la industria fílmica. 
Comentan que Gibson se llevó una grata impresión con la gobernadora electa y su 
exposición, además de que recibirá el apoyo que requieran para este tipo de proyectos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/columnas/Gibson-se-reune-con-Marina-20210824-
0001.html 
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